
 

 

 

 

 
 

 

 

 

ИНФО- ФЕДЕРАЦИЯ  

ИНФО- РЕГИОН  

ИНФО- ОПЫТ РЕГИОНОВ
 Приглашаем Вас принять участие в медиа-марафоне "V ТЫЛу" 

(рубрика "ТЫЛ").  

НАМ рассказывают об обстановке на ФРОНТЕ, МЫ рассказываем о работе V ТЫЛУ. 

Представляем широкую панораму жизни крупнейших в России аграрных регионов, 

знакомим читателей с людьми и предприятиями, являющимися гордостью нашей 

страны, преумножающими её потенциал.  

Для размещения Ваших передовиков производства необходимы: фото+ информация 

о достижениях.  

Информация принимается на e-mail: agrostart@ya.ru   
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ИНФО ФЕДЕРАЦИЯ 
Владимир Путин поручил решить вопрос перевода сельхозземель в статус 
рекреационных зон 

Это необходимо для развития агротуризма 

Президент Владимир Путин поручил до конца года решить вопрос с переводом земель 
сельхозназначения в статус рекреационных зон. «Давайте договоримся так, что до конца года этот 
вопрос закроем», — сказал глава государства, обращаясь к министру сельского хозяйства Оксане Лут в 
ходе встречи с членами общероссийской общественной организации «Деловая Россия». 

В ходе встречи председатель совета директоров компании «Мантера» (управляет более чем 10 тыс. 
гостиничных номеров, занимается созданием всесезонной туристической инфраструктуры и 
тематических парков, горнолыжными курортами, виноделием и аграрным туризмом) Роман Баталов 
предложил обсудить и проработать вопрос комплексного внесения изменений в земельное 
законодательство, переход на регулирование с использованием диспозитивных конструкций и норм, 
которые позволят разрешить строительство объектов винного и сельского туризма на землях 
сельскохозяйственного назначения. 

По словам Баталова, в 2024 году интерес к отдыху на ферме компании увеличился на 70%, а посещение 
винодельческих хозяйств выросло более чем на 40%. «У нас тоже есть своя винодельня, которую 
посещает больше 40 тыс. человек в год, и наши гости часто высказывают желание задержаться на 
данном хозяйстве, переночевать, утром позавтракать на виноградниках, соответственно, посмотреть и 
поучаствовать в уборке винограда в том числе, — рассказал он. — К сожалению, мы не можем дать им 
такую возможность, так как земельное законодательство содержит большое количество императивных 
запретительных норм, не позволяющих адаптироваться к запросам потребителей бизнеса. То есть мы не 
можем даже построить там ни рестораны, ни гостевого дома». Этот вопрос поднимается не впервые, но 
пока не решается, добавил он. 

«Предлагаем совместно с правительством Российской Федерации, депутатским корпусом проработать 
формулу, в которой аграрии смогут создавать инфраструктуру гостеприимства на своих землях в 
качестве неосновного вида деятельности, но при этом путь для злоупотребления будет закрыт. Также 
будет обеспечено сохранение баланса земель сельхозназначения и расширены возможности их 
использования», — сказал Баталов. Также он предложил провести ревизию запретительных норм в 
земельном и смежных законодательствах, которые сегодня тормозят развитие. 

В последние годы агротуризм активно развивается, и у бизнеса давно есть запрос на возведение 
объектов размещения на сельхозземлях и сельхозугодьях, подтвердила Оксана Лут, отметив, что это 
сложный вопрос. «У нас приняты изменения в закон, разрешено размещать на сельхозземлях 
фермерские дома, то есть для проживания фермеров, для проживания людей, которые занимаются 
сельским хозяйством, с размещением определенного количества гостей», — прокомментировала она. 
Что касается строительства гостевых домов, то приоритетным Минсельхоз считает более быстрый 
перевод земель в другую категорию, а не разрешение их возведения на сельхозугодьях. Сейчас перевод 
земли в другую категорию может занимать два-три года, добавила глава агроведомства. 

По словам Лут, в апреле на правительственной комиссии по туризму у вице-премьера Дмитрия 
Чернышенко вопрос ускоренного перевода земель сельхозназначения, например, в рекреацию — для 
туристических услуг, был поддержан. «Это, по нашим подсчетам, может сократить сроки перевода до 
полугода», — отметила она. 

https://www.agroinvestor.ru/companies/a-z/minselkhoz/
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Отдельное направление — это энотуризм. Виноградопригодных земель мало, и Минсельхоз не раз 
обсуждал с виноделами установление очень жестких критериев для того, чтобы иметь возможность 
размещать на таких землях винодельни или места для размещения туристов. Сейчас соответствующий 
законопроект находится в Государственной Думе, уточнила министр. 

Нужно принять «соломоново решение», найти золотую середину: что будет лучше для сохранения 
земель сельхозназначения — переводить их в другую категорию или просто разрешать на них 
строительство объектов рекреации, отметил Путин. «Надо работать с депутатами, [представителями] 
бизнеса, правительства поработать — люди там неглупые, поймут. И там есть тоже, условно говоря, 
свои лоббисты: кто-то лоббирует земли сельхозназначения, кто-то лоббирует рекреацию», — сказал он, 
подчеркнув, что главное, чтобы был результат, а не «разговоры из года в год». 
https://www.agroinvestor.ru/regions/news/44161-aprelskie-dozhdi-uluchshili-situatsiyu-s-zapasom-vlagi-
na-kubani/ 

В Минсельхозе обсудили вопросы повышения качества агрометеорологических 
прогнозов для АПК 

Министр сельского хозяйства Оксана Лут провела рабочую встречу с руководителем 
Федеральной службы по гидрометеорологии и мониторингу окружающей среды Игорем 
Шумаковым. На совещании рассмотрели вопросы повышения качества и оперативности 
предоставления агрометеорологических прогнозов. 
 
В этом году для минимизации погодных рисков в сельском хозяйстве Минсельхозом России и 
Росгидрометом был разработан и утвержден Регламент межведомственного взаимодействия, который 
содержит 22 вида обзорной и прогнозной информации. Это в том числе предупреждения и оповещения 
о гидрометеорологических угрозах, прогнозы температуры и осадков и другие данные, необходимые 
сельхозпроизводителям. Вся эта информация в кратчайшие сроки доводится до аграриев.  
 
Так, в апреле 2025 года в ряде регионов России зафиксированы локальные заморозки. При этом 
оперативно направленные в субъекты предупреждения позволили подготовить и провести комплекс 
защитных мероприятий и минимизировать негативные последствия погодных аномалий. 
 
Кроме того, на встрече обсудили реализацию пилотных проектов в трех регионах страны, в рамках 
которых данные с частных метеостанций проходят проверку на точность в системе Росгидромета. 
https://mcx.gov.ru/press-service/news/v-minselkhoze-obsudili-voprosy-povysheniya-kachestva-
agrometeorologicheskikh-prognozov-dlya-apk/ 

Минсельхоз США опубликовал первые прогнозы по сбору и экспорту урожая в 
новом сельхозгоду 

Минсельхоз США в майском отчёте оставил без изменений прогноз сбора пшеницы в России в 
текущем сельхозгоду (июль 2024-июнь 2025 гг.) – 81,6 млн тонн. Оценка переходящих конечных 
запасов повышена с 11,34 млн до 11,59 млн тонн. 
Прогноз экспорта пшеницы из РФ в очередной раз снижен и оценивается на уровне 43,5 млн тонн 
(-0,5 млн тонн к апрельскому отчёту). 

Прогноз по сбору кукурузы остался на прежнем уровне и составляет 14 млн тонн. Экспорт кукурузы 
также остался без изменений – 3,3 млн тонн, переходящие запасы составят 0,91 млн тонн. 

Производство фуражного зерна не изменилось и составит 34,78 млн тонн, экспорт оценивается в 7,05 
млн тонн (-0,4 млн), переходящие запасы составят 1,44 млн тонн. 

https://www.agroinvestor.ru/companies/a-z/minselkhoz/
https://mcx.gov.ru/ministry/minister/biography/
https://mcx.gov.ru/press-service/news/v-minselkhoze-obsudili-voprosy-povysheniya-kachestva-agrometeorologicheskikh-prognozov-dlya-apk/
https://mcx.gov.ru/press-service/news/v-minselkhoze-obsudili-voprosy-povysheniya-kachestva-agrometeorologicheskikh-prognozov-dlya-apk/
http://www.usda.gov/
https://zerno.ru/node/29404
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Оценка экспорта пшеницы для основного конкурента РФ – Евросоюза – оставлена на прежнем уровне и 
составляет 26,5 млн тонн. Прогноз производства пшеницы в ЕС повышен на 1,1 млн – до 122,12 млн 
тонн. 
Прогноз урожая пшеницы в Украине не изменился и оценивается на уровне 23,4 млн тонн. Экспорт 
пшеницы не изменился и составляет 16 млн тонн, конечные запасы оцениваются в 1,49 млн 
тонн. Прогноз производства кукурузы остался на уровне 26,8 млн тонн, прогноз экспорта также 
оставлен без изменений – 22 млн тонн. 
Оценка сбора пшеницы в Казахстане не изменилась и составляет 18,58 млн тонн. Экспорт также 
остался без изменений – 10 млн тонн. Переходящие конечные запасы оцениваются на уровне 4,22 млн 
тонн. 
Прогноз мирового сбора пшеницы в текущем сельхозгоду повышен до 799,71 млн тонн (+2,86 млн), 
сбор фуражного зерна составляет 1 млрд 502,05 млн тонн (1 млрд 495,32 млн тонн в прошлом отчёте), 
сбор кукурузы - 1 млрд 221,28 млн тонн (1 млрд 215,10 млн тонн). 
2025/2026 

В опубликованном отчёте Минсельхоз США делает первые прогнозы по сбору зерна и его экспорта в 
новом сельхозсезоне (июль 2025 - июнь 2026 гг.). 

Валовый сбор пшеницы в России оценивается аналитиками в 83 млн тонн, экспорт прогнозируется на 
уровне 45 млн тонн, переходящие остатки составят 11,39 млн тонн. Урожай кукурузы оценён в 15 млн 
тонн, её экспорт - в 3,6 млн тонн. Сбора фуражного зерна будет на уровне 37,73 млн тонн, экспорт 
составит 7,58 млн тонн. 
Прогноз сбора пшеницы в Евросоюзе оценивается в 136 млн тонн, экспорт – в 34 млн тонн. 
Урожай пшеницы в Украине прогнозируется на уровне 23 млн тонн, экспорт составит 16,5 млн тонн. 
Валовый сбор кукурузы оценивается в 30,5 млн тонн, экспорт культуры – в 24 млн тонн. 
Казахстан, по предварительным оценкам, соберёт 14,5 млн тонн пшеницы, отправит на экспорт – 8 млн 
тонн. 
Прогноз мирового сбора пшеницы в новом сельхозгоду составляет 808,52 млн тонн, фуражного 
зерна - 1 млрд 549,52 млн тонн, кукурузы - 1 млрд 264,98 млн тонн. 
В свои прогнозы Минсельхоз США не включает данные по Крыму и новым территориям 
https://zerno.ru/node/29804 

Разработан первый в рамках ФНТП развития сельского хозяйства отечественный 
гибрид ярового рапса 

В рамках Федеральной научно-технической программы развития сельского хозяйства создан 
первый в России гибрид ярового рапса отечественной селекции, усточивый к киле – «F1 Айрос». 
 
Он также стал первым из 12 российских гибридов ярового и озимого рапса с высокой продуктивностью, 
которые разрабатываются в рамках комплексного научно-технического проекта Тимирязевской 
академии и селекционно-семеноводческой компании RUSEED.  
 
«F1 Айрос» устойчив к таким распространенным заболеваниям сельхозкультур, как кила крестоцветных 
и мучнистая роса. Это позволяет значительно снизить потери урожая и сократить затраты на защиту 
растений. Кроме того, гибрид отличается высокой семенной продуктивностью и масличностью и 
подходит для производства масла с хорошим жирнокислотным составом.  
 
По словам заведующего кафедрой молекулярной селекции, клеточных технологий и семеноводства 
Тимирязевской академии, профессора Сократа Монахоса, данный гибрид создан путем ускоренной 
схемы селекции с использованием современных и классических подходов. Ученый выразил 
уверенность в том, что новый рапс успешно пройдет сортоиспытания, и уже в следующем сезоне 
аграрии смогут получить доступ к высококачественным отечественным семенам.  
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Управляющий партнёр RUSEED Марк Гехт подчеркнул, что у российских ученых есть уникальные 
наработки и возможность создавать высокопродуктивные российские гибриды, и компания готова 
обеспечивать условия для их внедрения. Эксперт прогнозирует, что гибриды рапса, созданные в рамках 
совместного комплексного научно-технического проекта, смогут занять не менее 50% рынка. 
https://mcx.gov.ru/press-service/news/razrabotan-pervyy-v-ramkakh-fntp-razvitiya-selskogo-khozyaystva-
otechestvennyy-gibrid-yarovogo-rapsa/ 

«СовЭкон»: не стоит ожидать роста внутренних цен на пшеницу 

Запасы относительно высоки, а потребители не спешат покупать пшеницу по высоким ценам 

С учетом текущей динамики запасов пшеницы в России не стоит ожидать какого-то роста цен на 
внутреннем рынке, особенно в удаленных от экспорта регионах, считает аналитический центр 
«СовЭкон». Запасы относительно высоки, а потребители не спешат покупать пшеницу по высоким 
ценам, говорится в его сообщении. 

По состоянию на 1 апреля общие запасы пшеницы в России составили 20,3 млн т против 27,5 млн т 
годом ранее, подсчитали аналитики «СовЭкона» на основе данных Росстата. Общие запасы пшеницы 
включают запасы в сельхозпредприятиях, а также в заготовительных и перерабатывающих 
предприятиях без учета малых. Запасы пшеницы у сельхозпроизводителей сократились на 5,6 млн т по 
сравнению с прошлым кварталом, до 9,8 млн т, у переработчиков — на 2,8 млн т, до 10,5 млн т.  

В том числе запасы пшеницы на Юге — ключевом экспортном регионе -составляли 4,7 млн т — на 49% 
меньше, чем годом ранее. В Центре запасы пшеницы снизились на 35%, до 4 млн т, в Поволжье — на 
17%, до 5,1 млн т. При этом в Сибири запасы были на 2% выше прошлогодних — 3,9 млн т. 

Продажи пшеницы в первом квартале замедлились: по данным Росстата, в январе-марте 
сельхозпроизводители продали 7,9 млн т против 10,7 млн т годом ранее. «Мы считаем, что 
переработчики не торопятся с закупками на фоне относительно высоких цен и ожидания нового 
урожая», — отмечает «СовЭкон». 
https://www.agroinvestor.ru/analytics/news/44199-sovekon-ne-stoit-ozhidat-rosta-vnutrennikh-tsen-na-
pshenitsu/ 

Сев сахарной свеклы выполнен более чем на 95% плановых площадей 

Гибель посевов в ряде регионов может составлять 10-20% 

На 13 мая аграрии посеяли 1,124 млн га сахарной свеклы или 95,5% от плановой площади (1,172 млн га, 
плюс 0,3% к 2024 году). Об этом пишет поле.рф со ссылкой на ведущего эксперта Института 
конъюнктуры аграрного рынка (ИКАР) Евгения Иванова. Он также уточнил журналу, что в ряде 
регионов гибель посевов от заморозков составляет 10-20%. По данным ИКАР, сев сахарной свеклы 
завершен в Краснодарском крае, Воронежской, Тамбовской, Курской, Рязанской, Тульской, 
Саратовской, Липецкой, Брянской, Пензенской областях и в Мордовии. 

По словам Иванова, пересевы сахарной свеклы бывают почти каждый год — это обычное явление. 
«Данные по влиянию заморозков пока фрагментарны. Во многих регионах, как минимум Центральном 
Черноземье, была гибель посевов и частично они уже пересеяны, в ряде районов и регионов гибель 
составила до 10-20%. Запасы семян есть», — отметил Иванов (цитата по «поле.рф). Говоря о прогнозе 
производства сахара в сезоне-2025/26, эксперт отметил, что он пока на уровне предыдущего сезона — 
6,3 млн т. При этом в прошлом сезоне показатель выхода сахара с 1 га был невысок.  «А в этом году 
пока засушливых условий не наблюдаются, и если дождь и солнце будут регулярно чередоваться, то 
производство сахара может быть и повыше», — добавил Иванов. 

https://mcx.gov.ru/press-service/news/razrabotan-pervyy-v-ramkakh-fntp-razvitiya-selskogo-khozyaystva-otechestvennyy-gibrid-yarovogo-rapsa/
https://mcx.gov.ru/press-service/news/razrabotan-pervyy-v-ramkakh-fntp-razvitiya-selskogo-khozyaystva-otechestvennyy-gibrid-yarovogo-rapsa/
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«Агроинвестору» Иванов пояснил, что заморозки действительно нанесли некоторым посевам сахарной 
свеклы определенный урон, но в зависимости от конкретных полей показатели гибли разнятся. В пресс-
службе «Агрокомплекса» им. Н. И. Ткачева говорят, что в их хозяйствах сахарная свекла посеяна на 
площади 45 тыс. га, что на 5 тыс. га меньше, чем в прошлом году. «От весенних заморозков погибло 2 
тыс. га посевов свеклы. Эта площадь была пересеяна также сахарной свеклой. На пересеянной площади 
уже получены всходы», — сообщили в пресс-службе компании «Агроинвестору». 

Говоря о пересеве Иванов отметил, что у ряда аграриев есть запасы импортных семян, другие же, 
скорее всего, будут использовать отечественные. Это поспособствует дополнительному росту доли 
российских семян сахарной свеклы: в 2024 году, как ранее отмечала министр сельского хозяйства 
Оксана Лут, она достигла рекордных 8%. «Селекция, семеноводство гибридов — это очень сложный, 
длительный и дорогой процесс <...>. Пересевы увеличат долю отечественных семян, потому что не все 
смогли закупить и получить импортные, но действующая в последние годы система квотирования, 
порядок и сроки публикации документов по ней, затрудняют хозяйствам выбор и своевременное 
получение именно тех семян гибридов, которые они бы хотели получить», — прокомментировал 
Иванов «Агроинвестору».  

На этой неделе «Известия» писали, что в апреле и мае заморозки навредили посевам сахарной свеклы 
на общей площади более 120 тыс. га. Об этом изданию сообщил председатель правления Союза 
сахаропроизводителей («Союзроссахар») Андрей Бодин. «Конечно, будет пересев, семена у нас для 
этого есть. Сейчас на местах идет обследование ситуации. Но лично мы никаких рисков для урожая и 
обеспечения страны сахаром не видим», — отмечал Бодин (цитата по «Известиям»). В союзе также 
уточняли, что в наибольшей степени от заморозков пострадали посевы в Белгородской и Липецкой 
областях. Кроме того, о гибели сахарной свеклы на площади 2,5 тыс. га рассказали власти Курской 
области. 
https://www.agroinvestor.ru/regions/news/44196-sev-sakharnoy-svekly-vypolnen-bolee-chem-na-95-
planovykh-ploshchadey/ 

Цены на подсолнечник и масло продолжают снижаться 

Однако этого все еще недостаточно для выхода переработчиков на маржинальность 

Цены на подсолнечник и подсолнечное масло на Европейской части страны продолжают снижение. По 
данным портала OilWorld, с 21 апреля по 11 мая масло в закупке подешевело в среднем на 177 руб., до 
84,3-86,4 тыс. руб./т, цена продажи снизилась на 210 руб., до 86-87,6 тыс. руб./т в зависимости от 
региона. Экспортные цены спроса и предложения в мае (FOB) снизились на $15, до $1075/т и $1100/т 
соответственно. Подсолнечник в закупке за этот период в среднем подешевел на 355 руб., до 37-
38,5 тыс. руб./т, цена реализации сократилась на 290 руб., до 38-39,5 тыс. руб./т. Впрочем, как отмечают 
в Масложировом союзе, такое снижение все еще не выводит переработчиков из минусовой 
маржинальности.  

Гендиректор Института конъюнктуры аграрного рынка (ИКАР) Дмитрий Рылько говорит, что сейчас 
цена на подсолнечник в Центре и на Юге составляет 40-41 тыс. руб./т (без НДС), что примерно на 
2 тыс. руб./т меньше, чем в середине апреля. «Но этого снижения совершенно недостаточно для 
возвращения переработчиков к нормальной рентабельности: их внешняя цена упала примерно на $20, а 
с июня будет более высокая пошлина (на экспорт подсолнечного масла и шрота). Поэтому ситуация для 
переработчиков остается крайне безрадостной», — прокомментировал Рылько «Агроинвестору». 
Поскольку ожидать значительного роста экспортной цены на масло не стоит, несколько изменить 
текущую ситуацию с маржинальностью переработки может только снижение курса рубля, «но и это все 
вилами по воде», заключил эксперт.     

Исполнительный директор Масложирового союза Михаил Мальцев ранее говорил, что при цене на 
подсолнечник более 43 тыс. руб./т (с НДС, такие цены были в середине апреля) убытки 

https://www.agroinvestor.ru/companies/a-z/agroinvestor/
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переработчиков могут достигать 5 тыс. руб. на тонну. «Поэтому ожидаем серьезной, а не косметической 
корректировки цен на “семечку” в соответствии с актуальной рыночной конъюнктурой. В противном 
случае нас ждет сокращение спроса на масличные, снижение объемов переработки и значительные 
переходящие запасы, как бы абсурдно это не звучало», — отмечал Мальцев. Впрочем, по мнению 
гендиректора аналитической компании «ПроЗерно» Владимира Петриченко, существенного роста или 
снижения внутренних цен ждать не стоит. «Учитывая то, что сырья все меньше, переработка 
сокращается, а заводы останавливаются, то, скорее всего, возможен и слабо понижательный тренд», — 
комментировал он. 
https://www.agroinvestor.ru/markets/news/44179-tseny-na-podsolnechnik-i-maslo-prodolzhayut-snizhatsya/ 

Картофель в рознице продолжил дорожать 

Минсельхоз ожидает их снижения с поступлением нового урожая 

По данным Росстата, цены на плодоовощную продукцию с 6 по 12 мая снизились на 0,6%, неделей 
ранее они уменьшились на 0,3%. В том числе огурцы стали дешевле на 9,6%, томаты — на 5,9%. При 
этом свекла подорожала на 5,5%, лук — на 5,1%, морковь — на 4,8%, капуста — на 3,9%, картофель — 
на 2,6%, яблоки — на 0,9%. С начала года наибольший рост цен по-прежнему демонстрирует 
картофель — его цена выросла почти в 1,6 раза. 

Председатель партии «Справедливая Россия — За правду» Сергей Миронов накануне назвал ситуацию 
с ценами на картофель «абсолютно позорной». На урожайность и цены второй год влияет погодный 
фактор, отметил он, при этом у аграриев «масса других, рукотворных проблем», включая дорогие 
кредиты из-за высокой ставки ЦБ, рост тарифов, утильсбора на сельхозтехнику. «Поборов все больше, а 
господдержки большинство аграриев не получают, — приводит слова Миронова его пресс-служба. —
 Потому что государство все эти годы делает ставку на крупные агрохолдинги. Между тем половина 
того же картофеля у нас выращивается в личных подсобных хозяйствах, у мелких фермеров. Их урожай 
гниет и не попадает на рынок». Минсельхозу необходимо возрождать практику централизованных 
госзакупок у ЛПХ и мелких фермеров, открывая им доступ к рынку, уверен он. 

Министр сельского хозяйства Оксана Лут ранее оценивала, что урожая картофеля в организованном 
секторе от 7,5 млн т до 8 млн т в этом сезоне будет достаточно для того, чтобы цена на него была 
балансовой — покрыла затраты производителей и обеспечила доступность картофеля для потребителей. 
Сейчас рост цен на картофель связан с рекордным урожаем два года назад, который обрушил цены, по 
сути, лишив производителей доходности, следствием таких ситуаций традиционно является повышение 
отпускных цен, приводил слова Лут Телеграм-канал Юнашев LIVE. Снижения цен на картофель Лут 
ожидает с июля, когда начнутся поставки нового урожая. 

Посевные площади под картофелем в 2024 году сократились до 281,3 тыс. га с 313,7 тыс. га в 2023-м. В 
этом году, по прогнозу Минсельхоза, они будут увеличены до 286,3 тыс. га. При благоприятных 
погодных условиях ведомство рассчитывает на достойный урожай картофеля. Между тем, 
господдержка стимулирования увеличения производства картофеля и овощей в этом году составит 
3,7 млрд руб. против 4,24 млрд руб. в 2024-м, пишет «Интерфакс» со ссылкой на нацдоклад 
Минсельхоза о ходе реализации госпрограммы развития сельского хозяйства в прошлом году. 
По данным Россельхознадзора, Россия с начала 2025 года по 7 мая увеличила импорт молодого 
продовольственного картофеля в 3,5 раза по сравнению с аналогичным периодом прошлого года, до 
432,2 тыс. т. Основными поставщиками стали Египет (266,3 тыс. т) и Китай (65,5 тыс. т). Пакистан ввез 
8,2 тыс. т картофеля, Казахстан — 7 тыс. т, Армения — 5,1 тыс. т. 
https://www.agroinvestor.ru/markets/news/44188-rskhb-k-2028-godu-obem-rossiyskogo-rynka-biotekhnologiy-
dostignet-700-mlrd-rubley/ 
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В России стартовал эксперимент по цифровизации перевозок зерна 

С 1 мая по 31 октября 2025 года решением Правительства на территории России проводится 
эксперимент, согласно которому при оформлении перевозок партий зерна и продуктов его 
переработки используется государственная информационная система электронных перевозочных 
документов (ГИС ЭПД). В «пилотном» проекте участвуют Минсельхоз, Минтранс и Федеральная 
налоговая служба (ФНС). 
 
Эксперимент предусматривает добровольное участие в тестировании грузоотправителей, перевозчиков, 
грузополучателей и операторов информационных систем. Для этого им необходимо подать заявку. В 
рамках «пилотного» проекта будет осуществляться обмен электронными транспортными накладными, 
путевыми листами и сопутствующими данными через ГИС ЭПД, интегрированную со ФГИС «Зерно» 
Минсельхоза и автоматизированной информационной системой ФНС – АИС «Налог-3».   
 
Во ФГИС «Зерно» хранятся большие объемы информации о зерновом комплексе. Участие в «пилоте» 
станет новым этапом ее развития как во взаимодействии с пользователями, так и с иными 
государственными информационными системами. Проверка данных через другие сервисы будет 
способствовать повышению их достоверности и позволит экономить время.  
 
По итогам эксперимента будет дана оценка эффективности взаимодействия систем на основании 
установленных критериев и возможности внедрения данного решения на постоянной основе. 
Реализация проекта значительно сократит бумажный документооборот и повысит прозрачность 
логистических процессов, что существенно снизит издержки бизнеса и создаст равные условия для всех 
участников рынка. 
https://mcx.gov.ru/press-service/news/v-rossii-startoval-eksperiment-po-tsifrovizatsii-perevozok-zerna/ 

Почему российским аграриям не обойтись без мощных тракторов классической компоновки? 
Уход западных брендов высвободил на российском рынке нишу высокомощных классических 
тракторов, которую пока не заняли ни локальные производители, ни машиностроители из 
дружественных стран. Объем этого сегмента рынка в компании «ОПТИТЭК» оценивают в среднем в 
2500 единиц в год. О том, как временно закрывают потребности в этой технике российские аграрии и 
почему шарнирно-сочлененные энергосредства не заменят трактор классической компоновки, рассказал 
менеджер по продукту и продуктовой поддержке компании Марсель Каримов. 

Дело в конструкции 

Трактор классической компоновки имеет цельную раму, большие задние колеса, способные передавать 
высокий крутящий момент, и небольшие передние, за счет которых реализуется маневрирование. В 
отличие от него остов шарнирно-сочлененной машины состоит из двух частей, а поворот 
осуществляется путем излома рамы вокруг вертикального шарнира, который их соединяет. 

Имея лучшую управляемость и меньшие габариты, классический трактор более универсален и может 
работать на небольших полях сложной формы. Трактор с ШСР оптимален на больших площадях и 
тяжелых тяговых работах. Например, при одинаковой мощности двигателя классический трактор 
«потянет» 7-8-корпусной плуг, а шарнирно-сочлененный 10-12-корпусную модель. Однако при 
развороте такого трактора агрегатируемое оборудование смещается и нарушается прямолинейность 
выполнения операций, что особенно значимо при посеве. 

Кроме того, в силу невозможности использования шарнирно-сочлененных машин на сельхозоперациях, 
требующих хорошей маневренности, такие тракторы вынуждены простаивать до 8-10 месяцев в году, 
тогда как модели классической компоновки работают круглогодично. 

Пустующая ниша 

Тракторы с цельной рамой преимущественно имеют мощность до 380-400 л.с., тогда как энергосредства 
с ШСР – 400 л.с. и более. Именно мощность 400 л.с. является тем порогом, который требует пересмотра 

http://publication.pravo.gov.ru/document/0001202504300044
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всей конструкции и узлов агрегата, чтобы дальнейшее увеличение мощности оставалось полезным и не 
приводило к увеличению массы, габаритов машины и пробуксовке. Настоящую революцию в этом 
направлении совершил бренд Fendt, который десять лет назад представил на рынок классический 
трактор с двигателями от 396 до 517 л.с. По сути до сих пор он является единственным производителем, 
кому удалось перешагнуть этот порог, сохранив все преимущества «классики». 

Исторически российские сельхозмашиностроители не выпускали мощных тракторов классической 
компоновки. Этот сегмент был насыщен машинами из Европы и США. Поэтому с уходом западных 
брендов на российском рынке в этом сегменте остались лишь отечественные машины мощностью до 
200 л.с., а также ряд локализованных энергосредств на базе китайских разработок с двигателями до 260 
л.с. Китайские производители только начинают выходить в классический сегмент 300+ л.с. При этом 
ввоз из-за границы энергосредств свыше 340 л.с. сопряжен с колоссальным ростом их стоимости ввиду 
увеличившегося утильсбора. Поэтому рынок остро нуждается в таких решениях, производимых на 
территории страны. 

Емкость этого рынка (300-400 л.с., классическая компоновка) можно в среднем оценить в 2500 единиц 
ежегодно. 

Однако сложность серийного выпуска классических тракторов мощностью свыше 300 л.с. заключается 
в необходимости использования автоматической коробки передач типа Powershift, которой ранее в 
России не было. Для нее необходимо отлить довольно большой корпус, при этом есть сложности с 
наличием оборудования для его обработки (фрезеровки и шлифовки). Не меньшая сложность 
заключается в правильной реализации самой технологии Powershift – переключение под нагрузкой с 
сохранением высокой надежности. 

Поэтому представленные в прошлом году российские и белорусские классические тракторы 300-450 л.с. 
пока остаются прототипами, на вывод которых в массовые продажи могут уйти годы. 

Незакрытые потребности 

Ряд сельхозпроизводителей, которые не готовы пересматривать всю агротехнологию и адаптировать ее 
под сложившийся рынок, вынуждены изыскивать возможности и обновлять свой парк высокомощных 
тракторов классической компоновки с помощью параллельного импорта. Несмотря на то, что их цена 
возросла в 2,5-3 раза, такие поставки есть: их объем в 2024 году составлял примерно 150 единиц. 

Однако чаще наблюдается картина, когда хозяйства, уже имеющие в парке такую технику, вынуждены 
беречь ее, задействуя лишь на особенно ответственных работах, как например, посевная. Они 
предпочитают купить несколько китайских тракторов меньшей мощности, которые берут на себя весь 
остальной функционал. Это приводит к росту расходной части сельхозпроизводства, но позволяет 
продлить ресурс «дефицитной» машины. 

Вытекающий из этого еще один тренд сезона – рост инвестиций сельхозпредприятий в обслуживание и 
ремонт высокомощных классических тракторов. 

Перспективы развития сегмента классических тракторов свыше 300 л.с. 

Шарнирно-сочлененные тракторы не заменят «классику» в силу ограниченного функционала. Однако 
эта ниша безусловно останется наряду с гусеничными тракторами как оптимальный вариант для 
выполнения тяжелых тяговых работ на больших площадях. 

Недавнее потепление отношений России и США вселяет в аграриев надежду, что ушедшие тракторные 
бренды могут вернуться. Это приводит к еще большей стагнации рынка – предприятия занимают 
выжидательную позицию и не размениваются на покупку альтернативных решений. Однако, если это и 
произойдёт, то совсем не скоро, ведь на отдельные узлы и агрегаты распространяются санкции, которые 
снимаются небыстро. 

Российские и белорусские серийные машины в классическом исполнении могут появиться к 2026-2027 
годам. Но даже после начала серийного выпуска они не смогут закрыть всю потребность российского 
рынка: в стране пока нет предприятий полного цикла, способных поставлять такие объемы. 
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Поэтому ниша для локализованных продуктов остается, и именно в ней есть наибольший потенциал для 
быстрого наращивания предложения и выпуска принципиально другого модельного ряда, который 
необходим в современном сельском хозяйстве. 

https://agrovesti.net/lib/industries/engineering/pochemu-rossijskim-agrariyam-ne-obojtis-bez-moshchnykh-
traktorov-klassicheskoj-komponovki.html 

 

Размещение объявления: 

 
- 1 выход - 530 рублей,  

- 3 выхода -  1 700 рублей, 
- 5 выходов - 2 500 рублей, 

- 10 выходов - 3 500 рублей. 
 

Размещение рекламного модуля ( 1/2 А4) : 

 
1 выход - 5 300 рублей, 

3 выхода - за 7 100 рублей, 
5 выходов - за 8 000 рублей,  

7 выходов - за 17 000 рублей, 
10 выходов - за 35 000 рублей,  

полугодие - 53 000 рублей/ 
Разместить срочную информацию можно ПРЯМО СЕЙЧАС, 

отправив запрос/информацию на e-mail:agrostart@ya.ru  
 

 Еще больше новостей, фото, видео на нашем телеграм-канале, подписывайтесь вот 

ссылка:  https://t.me/agroinfoapk 

  
 

https://t.me/agroinfoapk
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ИНФО- РЕГИОН 
В минсельхозе Ставрополья подвели предварительные итоги ущерба от градобоя 

Речь об этом, в частности, шла в ходе краевого совещания, которое провел первый заместитель 
председателя правительства Ставропольского края Андрей Хлопянов. В минувшие выходные 
зафиксировано выпадение града на территории Александровского, Кировского, 
Минераловодского, Георгиевского Предгорного округов. 

По предварительным данным, в ходе проведенных обследований в хозяйствах, сообщили в 
региональном минсельхозе, пострадали посевы сельскохозяйственных культур на общей площади 
более 15 тысяч гектаров. В том числе озимой пшеницы – свыше 9 тысяч гектаров, озимого ячменя – 
более 2 тысяч, ярового ячменя – 272, гороха – 836, кукуруза – 67, подсолнечник – 750, овса – 250, льна 
– 1600, нута - 50 гектаров.  

Между тем, на Ставрополье продолжается весенний сев. Уже посеяно почти 90 процентов от 
запланированного. Аграрии полностью обеспечены минеральными удобрениями для проведения 
весенних полевых работ, заверили в краевом минсельхозе. Накоплено более 350 тысяч тонн 
удобрений, что больше от необходимого для проведения весенних подкормок. Уже успешно 
завершена первая азотная подкормка озимых культур на площади 1,7 миллиона гектаров. В эти дни в 
хозяйствах выполняется вторая азотная подкормка. Минеральные удобрения внесены почти на 
полумиллионе гектаров. А это практически половина от запланированного. 

На встрече в краевом минсельхозе также подвели предварительные итоги окотной кампании. Она 
проходит в штатном режиме. Уже оягнилось 348 тысяч овцематок, получено 349 тысяч ягнят. 

Еще одной темой совещания стала подготовка к уборочной кампании. Поднимался вопрос об аренде 
техники сторонних организаций сельскохозяйственным предприятиями края в предстоящую страду, а 
также о новых правилах снятия с учета и утилизации агротехники, зарегистрированной в органах 
Гостехнадзора. 

https://stapravda.ru/20250514/v_minselhoze_stavropolya_podveli_predvaritelnye_itogi_uscherba_o_231923.
html 

Аграриям Ставрополья могут возместить расходы на пересев пострадавших 
культур 

В связи с погодной нестабильностью в нынешнем сезоне Национальный союз агростраховщиков 
советует сельхозпроизводителям обратить внимание на то, что средства на пересев 
застрахованных сельхозкультур могут быть возмещены по договору агрострахования с 
господдержкой в период посевной. 

Подобный порядок предусмотрен для ситуации утраты культур, застрахованных по мультирисковой 
программе в рамках системы агрострахования с господдержкой. В том случае, если всходы погибли по 
причине событий, риски которых включены в договор страхования. 

Для получения возмещения средств на пересев нужно обратиться в страховую компанию с 
заявлением. Страховая компания проведет осмотр посевов и в случае подтверждения ущерба составит 
акт о поврежденной площади, после чего будет рассчитана выплата расходов на пересев в 
соответствии с условиями договора. 

https://stapravda.ru/20250514/v_minselhoze_stavropolya_podveli_predvaritelnye_itogi_uscherba_o_231923.html
https://stapravda.ru/20250514/v_minselhoze_stavropolya_podveli_predvaritelnye_itogi_uscherba_o_231923.html
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Страховые компании сейчас повсеместно используют методы космического мониторинга, которые 
показали свою эффективность в оценке гибели озимых, что позволяет оперативно оценить площадь их 
гибели, отметили в Национальном союзе агростраховщиков. По прогнозам ведомства, потребность 
пересева определенной доли озимых и ранних яровых культур может возникнуть у хозяйств Юга и 
Центрального Черноземья. 

Всего под урожай нынешнего года аграрии Ставропольского края на условиях господдержки 
застраховали 600 тысяч гектаров озимых сельхозкультур. Помимо этого, 160 тысяч гектаров яровых, 
по прогнозам специалистов краевого минсельхоза, ожидается в нынешнем году. На выплату субсидий 
по агрострахованию в рамках краевой госпрограммы «Развитие сельского хозяйства» предусмотрено 
776 миллионов рублей. 

https://stapravda.ru/20250512/agrariyam_stavropolya_mogut_vozmestit_rashody_na_peresev_postrad_23178
7.html 

На Ставрополье выделено более 270 млн рублей на страховую поддержку озимых 
культур 

Министерство сельского хозяйства Ставропольского края завершило первый этап выплаты 
субсидий на агрострахование озимых культур урожая 2025 года, сообщили в пресс-службе 
ведомства. 

С 18 марта по 1 апреля проводился конкурс среди сельскохозяйственных производителей для 
распределения субсидий на страхование озимых. Было рассмотрено 145 заявок, из которых 134 были 
одобрены, включая 32 крестьянских (фермерских) хозяйства. 

Эти хозяйства заключили 147 страховых договоров, 80 из которых покрывают риски, связанные с 
чрезвычайными ситуациями природного характера. Общая сумма перечисленных средств из бюджетов 
разных уровней составила 273,8 миллиона рублей. Благодаря этой финансовой поддержке удалось 
частично компенсировать затраты на страхование 534,3 тысячи гектаров озимых.  

Выплаты субсидий по договорам страхования яровых культур урожая 2025 года планируются в июне. 
В свою очередь это позволит обеспечить надёжную защиту посевов от возможных рисков и 
стабильность аграрного сектора Ставрополья. 

Ранее мы писали, что Премьер-министр РФ и губернатор Ставрополья Владимир 
Владимиров обсудили вопросы развития региона. 

https://stapravda.ru/20250511/na_stavropole_vydeleno_bolee_270_mln_rubley_na_strahovuyu_podder_2317
59.html 

В Грачёвском округе Ставрополья отмечено цветение озимого рапса 

На посевах озимого рапса в хозяйствах Грачевского округа Ставропольского края отмечено 
начало цветения. Это произошло на две недели раньше, чем в обычные годы, констатировали в 
Россельхозцетре по Ставропольскому краю. 

Специалисты ведомства завершили мониторинг озимого клина в округе на наличие сорняков, 
вредителей и болезней. Обследовано более 54 тысяч гектаров озимых культур. Погодные условия 
нынешнего года внесли коррективы — сроки обработки озимого клина несколько затянулись.  

https://stapravda.ru/20250512/agrariyam_stavropolya_mogut_vozmestit_rashody_na_peresev_postrad_231787.html
https://stapravda.ru/20250512/agrariyam_stavropolya_mogut_vozmestit_rashody_na_peresev_postrad_231787.html
http://stapravda.ru/20250507/premerministr_rf_i_glava_stavropolya_obsudili_voprosy_razvitiya__231612.html
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Защита посевов от сорной растительности в целом по округу завершена. Одновременно аграрии 
выполнили защитные мероприятия по болезням растений на 28 тысячах гектаров, в том числе 
биопрепаратами из лабораторий Россельхозцентра. 

На посевах озимого рапса выявлен такой вредитель, как олёнка мохнатая. Она опасна для злаковых, 
зернобобовых, ягодных, плодовых, овощных и иных культур. Повреждает бутоны, цветки, завязи и 
молодые листья самых разнообразных лиственных древесных и кустарниковых пород. Самый 
надежный метод борьбы с ней – опрыскивание биопестицидами. В эти дни в округе продолжается 
работа по мониторингу на выявление болезней, сорной растительности и вредителей по другим 
сельскохозяйственным культурам. 

https://stapravda.ru/20250512/v_grachevskom_okruge_stavropolya_otmecheno_tsvetenie_ozimogo_rap_2318
16.html 

В Новоселицком округе Ставрополья завершилась весенняя посевная  

Всего в сельскохозяйственных предприятиях и фермерских хозяйствах Новоселицкого округа 
Ставропольского края засеяно более 13 тысяч гектаров. В ходе кампании были посеяны яровой 
ячмень, горох, подсолнечник, кукуруза и кормовые культуры, сообщили в администрации 
Новоселицкого округа. 

Для успешного проведения посевной были проведены активные подготовительные мероприятия. В их 
числе обработка почвы для улучшения ее агрофизических свойств, закупка минеральных удобрений 
для поддержания плодородия и повышения урожайности.  

Большое внимание было уделено и подготовке семян, включая их отбору, калибровке и обработке - 
для повышения всхожести и устойчивости к болезням. Еще один важнейший фактор - техническое 
обслуживание сельскохозяйственной техники и транспорта для обеспечения их надежной работы в 
полевых условиях. 

Успешный исход кампании также во многом зависит от высокого профессионализма агрономов, 
механизаторов и инженеров, чья слаженная работа и компетентность стали залогом успешного 
завершения посевной, убеждены в администрации Новоселицкого округа. 

https://stapravda.ru/20250514/v_novoselitskom_okruge_stavropolya_zavershilas_vesennyaya_posevn_23192
9.html 

В Предгорье два крупных фермерских хозяйства выделили 200 гектаров земли под 
посевы гречихи 

Два крупных фермерских хозяйства села Этока Предгорного округа Ставропольского края 
выделили дополнительно 200 гектаров земли под выращивание гречихи. Использование 
современной сельскохозяйственной техники обеспечивает оптимальное распределение семян и 
высокую плотность всходов, способствуя увеличению урожайности. Фермеры отдают 
предпочтение таким сортам, как «Девятка», «Темп» и «Диалог», рассказали в администрации 
муниципалитета. 

«Благодаря благоприятному климату Предгорный округ занимает одно из ведущих мест в крае по 
производству гречихи. Успешная деятельность местных фермеров свидетельствует о наличии 
потенциала для дальнейшего развития этой культуры в крае. Особенность местного земледелия — 
отказ от применения химикатов, что позволяет получать продукцию высокого качества, пригодную 
для изготовления детских продуктов питания. В перспективе планируется увеличение посевных 
площадей и внедрение инновационных технологий, направленных на повышение урожайности и 
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обеспечение потребителей высококачественной гречневой крупой», — отметил глава Предгорного 
округа Николай Бондаренко. 

После сбора урожая зерно проходит первичную обработку на местном комплексе, откуда значительная 
доля продукции отправляется на переработку, а оставшаяся часть используется в качестве семенного 
фонда. 

https://stapravda.ru/20250515/v_predgore_dva_krupnyh_fermerskih_hozyaystva_vydelili_200_gektar_23200
0.html 

В Георгиевском округе Ставрополья град полностью уничтожил 2 тысячи 
гектаров 

По предварительным данным министерства сельского хозяйства Ставропольского края, по 
вине градобоя в регионе пострадало 15 тысяч гектаров посевов сельхозкультур. В разрезе 
округов — от 10 до 100 процентов. В Георгиевском округе две тысячи гектаров полностью 
подлежат списанию. Здесь введен режим чрезвычайной ситуации. 

Непогода также прошлась полям Александровского, Кировского, Минераловодского и Предгорного 
округов. Сейчас ведется обследование посевов сельскохозяйственных культур и подсчет нанесенного 
ущерба.  

В министерстве сельского хозяйства края напомнили, что аграриям региона предоставляется 
господдержка на возмещение части затрат на уплату страховых премий, начисленных по договорам 
сельскохозяйственного страхования. Это позволяет сельхозпроизводителям снизить финансовую 
нагрузку и просубсидировать 50 — 60 процентов от страховой премии, начисленной по договору 
страхования. 

В этом году на сельхозстрахование в сфере растениеводства в крае будет выделено 776 миллионов 
рублей. На сегодняшний день субсидию получили уже 134 получателя, заключивших 147 договоров 
страхования, в том числе 80 на случай наступления ЧС природного характера. 

https://stapravda.ru/20250515/v_georgievskom_okruge_stavropolya_grad_polnostyu_unichtozhil_2_t_23197
5.html 

На Ставрополье подвели итоги выполнения отраслевого соглашения по АПК 

В Ставрополе состоялось заседание краевого комитета профсоюза работников АПК РФ, на 
котором подвели итоги выполнения отраслевого соглашения по агропромышленному 
комплексу Ставропольского края в прошлом году. На встрече большое внимание уделено 
вопросам оплаты и улучшения условий труда, обеспечения занятости работников предприятий 
отрасли. 

Были отмечены положительные тенденции, такие как рост заработной платы, снижение 
производственного травматизма, расширение социальных прав и гарантий работников. Краевой 
агропрофсоюз организовал мониторинг среднемесячной заработной платы в организациях, где 
действуют первичные профсоюзные организации. В прошлом году она составила более 43 тысяч 
рублей. 

На заседании также подчеркнули положительную тенденцию в части оплаты и нормирования труда. 
Так, в коллективных договорах предусмотрена индексация заработной платы и по данным 
мониторинга в 87 процентах первичных профсоюзных организаций в минувшем году проведена 
индексация заработной платы. 

https://stapravda.ru/20250515/v_georgievskom_okruge_stavropolya_grad_polnostyu_unichtozhil_2_t_231975.html
https://stapravda.ru/20250515/v_georgievskom_okruge_stavropolya_grad_polnostyu_unichtozhil_2_t_231975.html
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В большинстве отраслевых организаций внебюджетной сферы установлен размер тарифной ставки 
рабочего первого разряда, (минимальный оклад) не ниже минимального размера оплаты труда. 

Выступившие представители первичек, в том числе ставших победителями смотра-конкурса 
«Эффективный коллективный договор – развитие социального партнерства в агропромышленном 
комплексе Ставропольского края» поделились опытом работы по выполнению отраслевого 
соглашения на местах. 

Итоги отраслевого соглашения показали значимость коллективных договоров и конструктивного 
взаимодействия всех сторон социального партнёрства для улучшения положения работников отрасли, 
- подчеркнул председатель Ставропольской краевой организации профсоюза работников АПК РФ 
Сергей Марнопольскиий. - Этот опыт станет основой для дальнейшей работы профсоюза и 
работодателей по обеспечению достойных условий труда и социальной защиты работников. 

https://stapravda.ru/20250514/na_stavropole_podveli_itogi_vypolneniya_otraslevogo_soglasheniya_231955.h
tml 

Мерами господдержки воспользовались 9 сельхозпроизводителей 
Минераловодского округа 

С начала года 9 сельхозтоваропроизводителей Минераловодского округа Ставрополья получили 
государственную поддержку на 333 миллиона рублей, что в 2,5 раза больше, чем за аналогичный 
период прошлого года. 

Основная часть средств (324 миллиона) направлена на закладку и уход за многолетними 
насаждениями, еще 9 миллионов — на страхование озимых культур. Просубсидировано 12 тысяч 
гектаров озимых культур, что составляет 28 процентов от их общей посевной площади в округе. 

Ранее мы писали, что Премьер-министр РФ и губернатор Ставрополья Владимир 
Владимиров обсудили вопросы развития региона. 

https://stapravda.ru/20250514/merami_gospodderzhki_vospolzovalis_9_selhozproizvoditeley_minera_231942
.html 

Площадь под пшеницей сократили на 40%». Донской фермер — о том, почему 
основные деньги аграриям сейчас приносят масличные 
ИСТОЧНИК: 161.RU 

Из-за низкой рентабельности зерновых аграрии уменьшают площадь под озимой пшеницей и 
отдают предпочтение другим культурам — масличным и бобовым, сообщили фермеры 
Ростовской области корреспонденту 161. RU. Аналитики отмечают, что выращивать масличные 
действительно выгоднее — они приносят большую маржу. 

«Пшеница — это не основной наш доходный показатель, — сказал корреспонденту 161.RU Юрий 
Каширин, председатель „Агропромсоюза“ и директор крупного предприятия „Шумилинское“ в 
Верхнедонском районе. — У нас и другие культуры есть. [Основные доходы приносят масличные] — 
лен, подсолнечник и кориандр». 

Он отметил, что больше 60% доходов ему приносят именно масличные культуры. 

Каширин второй год подряд говорит низкой рентабельности зерновых. Площадь под пшеницей он 
сократил на 40% и посеял на этой земле более маржинальные масличные и ячмень. Речь идет о 
немалых посевных площадях — 4 тысячах гектаров. 

К такому же решению пришел и фермер из Шолоховского района Александр Грищенко. В этом году 
он в два раза уменьшил площадь под озимой пшеницей и отдал предпочтение масличным и бобовым. 

http://stapravda.ru/20250507/premerministr_rf_i_glava_stavropolya_obsudili_voprosy_razvitiya__231612.html
https://stapravda.ru/20250514/merami_gospodderzhki_vospolzovalis_9_selhozproizvoditeley_minera_231942.html
https://stapravda.ru/20250514/merami_gospodderzhki_vospolzovalis_9_selhozproizvoditeley_minera_231942.html
https://161.ru/text/economics/2025/05/03/75416990/
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«Мы сеяли почти тысячу гектаров, потом уменьшили до 400 гектаров, потом сейчас уже 300 гектаров, 
— говорит Грищенко. — Это из-за нерентабельности. Кому она нужна? А за так отдавать ее, 
понимаете, нет смысла. Мы бобовые стали больше сеять, кукурузу, подсолнечник». 

В разы уменьшил площадь под озимой пшеницей и фермер из Миллеровского района Павел Тарадин. 
Причина та же: убыточность. Зерно Тарадин сдавал экспортерам. 

«Мы всегда половину засеивали пшеницей, а сейчас и третью часть не засеяли. Сейчас 30% мы 
засеяли от всего севооборота, а раньше — 50–60%. То есть в половину меньше, чем раньше», — 
отметил Тарадин. 

Тенденция на сокращение площадей под пшеницей наблюдается и в других регионах, говорят 
аналитики сельского хозяйства. Пшеница не приносит фермерам желанной прибыли — поэтому 
площади под озимыми и уменьшают, говорит гендиректор Института конъюнктуры аграрного рынка 
(ИКАР) Дмитрий Рылько. 

«Сокращения в несколько сот тысяч гектаров имеют место быть, — сообщил Дмитрий Рылько. — В 
разных регионах России разная ситуация по маржинальности — в зависимости от того, кто сколько 
произвел и сколько вложил. Но понятно, что в целом рентабельность хромает в производстве 
зерновых. В центре как пшеница была с самого начала сезона была убыточной, так и сейчас остается в 
убытке. На юге пшеница рентабельна, но рентабельность серьезно снизилась в сравнении с тем, как 
наши аграрии привыкли. В Сибири пшеница прибыли не дает, мягко говоря». 

«В некоторых регионах зерновые маржинальны, в некоторых — в плюсе, в некоторых — в минусе, 
где-то еле-еле — имеют рентабельность уровня четырех процентов. На юге, конечно же, всегда всё 
лучше. Но рентабельность масличных в разы выше, чем рентабельность пшеницы. В целом 
рентабельность масличных в разы выше зерновых», — говорит аналитик Владимир Петриченко, 
гендиректор аналитической компании «ПроЗерно». 

Теперь на юге нужно вырастить в три раза больше пшеницы, чтобы купить тот же комбайн, что и в 
2021 году. При этом цена на пшеницу тогда доходила до 21 000 рублей за тонну, а в этом году 
зернотрейдеры принимают высококачественную пшеницу третьего класса по 16 700 рублей за тонну, 
четвертого класса — по 15 600 рублей. 

Помимо рухнувшей цены на пшеницу, государство ввело экспортную пошлину на 
сельскохозяйственные культуры. В декабре 2024 года с тонны пшеницы государство требовало 
уплатить 4871,5 рубля пошлины. 

Это привело к кризису в сельском хозяйстве. За последний год в Ростовской области обанкротились 
400 крестьянско-фермерских хозяйств. Такая же ситуация по всему сельскому хозяйству страны. По 
данным президента Российского союза, за последние пять лет в стране закрыли производство 35 тысяч 
фермеров. Мы публиковали большое исследование о кризисе в российском сельском хозяйстве. 

https://agrovesti.net/news/indst/ploshchad-pod-pshenitsej-sokratili-na-40-donskoj-fermer-o-tom-pochemu-
osnovnye-dengi-agrariyam-sejchas-prinosyat-maslichnye.html 

Развитие овцеводства обсудили на выставке племенных овец и коз в Дагестане 

Заместитель Министра сельского хозяйства Максим Боровой посетил XXV Российскую 
выставку племенных овец и коз, которая проходит в Каспийске. На площадке мероприятия 
участники традиционно обмениваются опытом и демонстрируют достижения в сфере 
племенного дела. На выставке представлены более 400 животных из 65 ведущих племенных 
хозяйств по разведению овец и коз из 12 регионов России. 
 
В рамках деловой программы состоялось пленарное заседание, посвященное развитию овцеводства 
России. Эта подотрасль имеет значительные резервы для роста. Сегодня ее ключевой задачей является 
увеличение общего поголовья высокопродуктивных животных не только для обеспечения внутренних 

https://mcx.gov.ru/ministry/employees/borovoy-maksim-vladimirovich-37543754/
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потребностей страны, но и укрепления экспортного потенциала. 
 
Максим Боровой отметил, что Минсельхоз уделяет большое внимание развитию овцеводства. Для 
дальнейшего увеличения объема производства МРС предусмотрена широкая линейка мер 
государственной поддержки. При этом в целях обеспечения индивидуального учета поголовья и 
прослеживаемости произведенной продукции с 2026 года планируется предоставление господдержки 
только при регистрации животных в компоненте «Хорриот» ФГИС «ВетИС». 
 
Замминистра подчеркнул значимость совместной работы, которая будет способствовать наращиванию 
производства продукции овцеводства и козоводства. 
https://mcx.gov.ru/press-service/news/razvitie-ovtsevodstva-obsudili-na-vystavke-plemennykh-ovets-i-koz-v-
dagestane/ 

Зелёное богатство Северной Осетии набирает обороты: в регионе в разгаре сбор 
спаржи. 

Крупнейший в России и единственный на юге страны производитель спаржи, компания 
«Долина спаржи», планирует собрать 250 тонн урожая. Поставки будут осуществляться в 
различные регионы нашей страны. 

Ежегодно местное предприятие «Долина спаржи» снабжает отечественный рынок качественным 
продуктом собственного производства, создавая новые рабочие места и повышая 
конкурентоспособность национальной пищевой промышленности. Крупнейшая в стране плантация, 
занимающая площадь свыше 50 гектаров, расположена именно в солнечной Осетии. В период 
активного созревания, который начинается ранней весной, сюда ежедневно приезжают сотни 
работников, каждый из которых собирает по несколько десятков килограммов спаржи за смену. 
Высококачественную продукцию отправляют по всей России, удовлетворяя растущие потребности 
покупателей. 
Важно отметить, что современное оборудование завода по обработке и упаковке овощей соответствует 
международным стандартам качества. После ручной сортировки по размерам каждая «спаржинка» 
попадает в специализированный холодильный цех, обеспечивающий длительное хранение и 
сохранение полезных свойств продукта. Главным двигателем успеха остается квалифицированный 
персонал, обладающий многолетним опытом работы на полях. Местные жители гордятся своей 
работой и вносят значительный вклад в экономическое развитие региона. Эффективная организация 
процесса обусловлена высоким уровнем автоматизации производственных процессов. Завод оснащен 
современными линиями, позволяющими обрабатывать огромные объемы сырья в кратчайшие сроки. 
Тем не менее, особая роль отводится человеческому фактору, ведь качественная сортировка и 
упаковка остаются важными элементами успешного продвижения продукции на внутреннем рынке. 
Министр сельского хозяйства Республики Северная Осетия-Алания Алан Кусраев подчеркивает 
значимость данного направления: «Посевные площади "Долины спаржи" составляют около 55 
гектаров. Плантация в Северной Осетии является самой крупной на территории России. Компания 
начала возделывать эту культуру в 2018 году. Урожай предприятия ежегодно увеличивается. Так, в 
2023 году было собрано 200 тонн спаржи, в 2024 году – 220 тонн, а в 2025 году планируется собрать 
примерно 250 тонн. Создаваемые рабочие места и высокие стандарты качества свидетельствуют о 
потенциале региона в рамках национального проекта «Технологическое обеспечение 
продовольственной безопасности». 
https://mcx.gov.ru/press-service/regions/zelyenoe-bogatstvo-severnoy-osetii-nabiraet-oboroty-v-regione-v-
razgare-sbor-sparzhi-/ 
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ИНФО- ОПЫТ РЕГИОНОВ 
 

Владимир Путин присвоил четверым россиянам звание «Заслуженный 
ветеринарный врач России» 
 
Ветеринарных специалистов наградили за заслуги в области ветеринарии и многолетнюю 
добросовестную работу, говорится в указе президента. 

Почетное звание получили: 

 Александр Гогун, главный ветеринарный врач ООО «Золотая Нива» (Тамбовская область); 

 Анатолий Денисов, начальник Новгородской областной ветеринарной станции (Великий 
Новгород); 

 Дмитрий Егоров, главный ветеринарный врач Московского зоопарка; 

 Юрий Кароннов, начальник Управления ветеринарии по городу Рубцовску и Рубцовскому 
району (Алтайский край). 

Напомним, что почетное звание «Заслуженный ветеринарный врач Российской Федерации» указом 
президента возродили в мае 2021 года. 

Звание могут получить высокопрофессиональные практикующие ветеринарные врачи за личные 
заслуги. Например, за оказание своевременной ветеринарной помощи с использованием в практике 
работы последних достижений ветеринарной науки, современных лекарственных препаратов и 
оборудования. Почетное звание присваивается, как правило, не ранее чем через 20 лет с начала 
профессиональной деятельности и при наличии отраслевых наград. 

https://www.apk-news.ru/vladimir-putin-prisvoil-chetverym-rossiyanam-zvanie-zasluzhennyj-veterinarnyj-
vrach-rossii/ 

Вопросы развития животноводства обсудили в Воронежской области 

Статс-секретарь - заместитель Министра сельского хозяйства Максим Увайдов провел 
межрегиональное совещание по вопросам развития животноводства, экспорта отечественной 
продукции АПК и эпизоотического благополучия страны. Мероприятие прошло в Воронеже. В 
нем приняли участие представители региональных ведомств АПК, ветеринарных служб 
субъектов, Россельхознадзора и его территориальных органов, а также сотрудники силовых 
структур. 
 
В ходе совещания были подведены промежуточные итоги работы ветеринарных служб. Максим 
Увайдов отметил значимость обмена опытом между регионами для эффективного развития 
животноводства в стране.  
 

https://mcx.gov.ru/ministry/employees/uvaydov-maksim-iosifovich/
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Также были определены ключевые направления работы для дальнейшего обеспечения эпизоотического 
благополучия и продовольственной безопасности страны. 
https://mcx.gov.ru/press-service/news/voprosy-razvitiya-zhivotnovodstva-obsudili-v-voronezhskoy-oblasti/ 

Около семи процентов площадей осталось засеять липецким аграриям 

На 14 мая в регионе яровыми засеяно 957 тысяч гектаров. 

Яровые зерновые и зернобобовые культуры размещены на 454 тысячах гектаров. Самые большие 
площади под ними в Добринском, Задонском и Чаплыгинском районах. Сейчас аграрии досеивают 
кукурузу на зерно и яровую пшеницу. 
Масличные посеяны на 365 тысячах гектаров. Здесь лидеры по площадям Данковский, Лев-Толстовский 
и Усманский районы. Сев сахарной свеклы проведен на 114 тысячах гектаров. Ее больше всего 
традиционно сеют в Добринском, Елецком и Задонском районах. 
Кормовыми культурами засеяно 20 тысяч гектаров. Сев однолетних трав завершен. Осталось посеять 
менее 7 тысяч гектаров кукурузы на силос. Завершается сев овощей открытого грунта и посадка 
картофеля. Под них в этом году отведено 200 гектаров и 5,4 тысячи гектаров соответственно. 
«Яровой сев в этом году идет с опережением графика прошлого года. Наши аграрии уже засеяли 93% от 
запланированных 1,1 млн гектаров. Общая площадь под сельхозкультурами в 2025 году, включая 
озимые, составит 1,4 млн гектаров», - сообщила министр сельского хозяйства Липецкой области 
Екатерина Маркова. 
https://mcx.gov.ru/press-service/regions/okolo-semi-protsentov-ploshchadey-ostalos-zaseyat-lipetskim-
agrariyam/ 

В Подмосковье урожай овощей защищенного грунта с начала года превысил 50 
тысяч тонн 

Круглый год в тепличных комплексах региона выращиваются культуры защищенного грунта, 
что позволяет обеспечивать рынок свежими овощами вне зависимости от сезона, удовлетворяя 
спрос. В общем объеме производства тепличных овощей в Подмосковье преобладают огурцы, в 
том числе короткоплодный, среднеплодный, длинноплодный. Также выращивают томаты 
различных сортов: черри, коктейльный, сливовидный, круглый, и прочие культуры, среди 
которых перцы, баклажаны, листовые салаты и другие. 

В Министерстве сельского хозяйства и продовольствия Московской области отметили, что с начала 
года урожай овощей защищенного грунта составил более 50 тысяч тонн. Так, валовый сбор огурцов 
превысил 33,1 тысяч тонн, томатов – 16 тысяч тонн, также было собрано около 935 тонн прочих 
культур. В регионе активно развивается тепличное хозяйство – применяются передовые технологии, 
которые создают и поддерживают необходимый микроклимат, автоматизированы системы полива и 
освещения. Общая площадь зимних теплиц превышает 228 гектаров. 
В числе крупнейших региональных тепличных комплексов – ООО «Агрокультура Групп» в Кашире, где 
урожай овощей защищенного грунта с начала года составил почти 25 тысяч тонн. Валовый сбор в ООО 
«Луховицкие Овощи» превысил 13,8 тысяч тонн, на территории также функционирует 
распределительный центр, где обрабатываются и фасуются овощи для дальнейшей реализации. В 
теплицах ООО «Центральный Маркет» в Электростали в этом году собрали свыше 5,2 тысяч тонн 
овощей. 
https://mcx.gov.ru/press-service/regions/v-podmoskove-urozhay-ovoshchey-zashchishchennogo-grunta-s-
nachala-goda-prevysil-50-tysyach-tonn/ 

 

https://mcx.gov.ru/press-service/regions/v-podmoskove-urozhay-ovoshchey-zashchishchennogo-grunta-s-nachala-goda-prevysil-50-tysyach-tonn/
https://mcx.gov.ru/press-service/regions/v-podmoskove-urozhay-ovoshchey-zashchishchennogo-grunta-s-nachala-goda-prevysil-50-tysyach-tonn/
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Миллион гектаров засеяно в Самарской области 

Свыше миллиона гектаров, порядка 65% от плана, аграрии Самарской области засеяли 
зерновыми на 14 мая. 

Яровыми зерновыми засеяли 538,6 тысячи гектаров, техническими культурами — свыше 480 тысяч. На 
полях задействовано более 1000 посевных агрегатов. 
В ряде районов области, таких как Шигонский, Сызранский и Безенчукский, сев яровых зерновых и 
зернобобовых культур уже полностью завершён или завершается, и хозяйства занимаются севом 
технических сельскохозяйственных культур — кукурузы, подсолнечника, сои и льна. Продолжается 
посадка картофеля и овощей. 
По словам министра сельского хозяйства и продовольствия Самарской области Алексея Попова в связи 
со сложившимися погодными условиями темпы проведения посевных работ превышают уровень 
прошлого года более чем в полтора раза. 
Напомним, в текущем году общая посевная площадь сельскохозяйственных культур во всех категориях 
хозяйств прогнозируется на уровне 2 миллионов 254 тысяч гектаров. Из них планируется засеять 
зерновыми 1 миллион 249 тысяч гектаров. В группе технических культур ожидается увеличение 
площади под подсолнечником с 702 тысяч гектаров до 717 тысяч, а также увеличение площади под соей 
на 
10 тысяч гектаров. В целом яровой сев будет проведён на площади более 
1,6 миллиона гектаров. 
Состояние озимых культур находится в хорошем и удовлетворительном состоянии. 
Правительство Самарской области оказывает всестороннюю поддержку аграрному сектору. В 2025 году 
в Самарской области сохранятся все основные меры государственной поддержки агропромышленного 
комплекса. На эти цели предусмотрено около 4 миллиардов рублей. Среди нововведений — 
возмещение части затрат на приобретение минеральных удобрений. Ожидается, что в 2025 году темпы 
роста производства продукции сельского хозяйства в Самарской области составят 105,2% по сравнению 
с 2024 годом. 
https://mcx.gov.ru/press-service/regions/million-gektarov-zaseyano-v-samarskoy-oblasti/ 

Удмуртские аграрии приступили к посадке овощей 

В рамках проведения посевной кампании аграрии республики приступили к посадке овощных 
культур. В Малопургинском и Можгинском районах посеяли морковь на площади 7,8 га. 

В целом на посадку моркови, капусты, свеклы, редьки, лука и чеснока отведено 214 га в республике. 
Это больше показателя прошлого года на 13 га. Под посадку картофеля запланировано больше 2,6 тыс. 
га. На развитие производства картофеля и овощей в этом году предусмотрено почти 56,5 млн рублей. 
Часть субсидий для сельхозпредприятий и фермерских хозяйств уже доведены, для личных подворий — 
запланировано в августе-сентябре. 
«Посевная кампания в республике в целом приближается к экватору, несмотря на локальные сложности. 
К севу зерновых приступили все районы, кроме Кезского. Затяжные дожди пока мешают выходу 
техники в поля. Яровыми зерновыми и зернобобовыми культурами засеяно уже больше 114 тысяч 
гектаров — 41% от плана», — отметил министр сельского хозяйства Удмуртии Михаил Юдин. 
На сегодняшний день начался сев кукурузы на зеленый корм в Воткинском, Глазовском, 
Каракулинском, Сарапульском и Шарканском районах и льна-долгунца в Можгинском, Шарканском и 
Юкаменском районах. В этом году план на последнюю культуру чуть больше прошлогоднего почти на 
5,3 тыс. га. 
В районах продолжается подготовка семенного материала: обработано 33,8 тыс. тонн семян зерновых и 
269 тонн семян льна для защиты будущего урожая. Активно ведется подкормка озимых культур и 
многолетних трав. 

https://mcx.gov.ru/press-service/regions/million-gektarov-zaseyano-v-samarskoy-oblasti/
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В целях эффективного использования земель сельскохозяйственного назначения с 12 мая в 
региональном Министерстве сельского хозяйства и продовольствия начался прием заявок на отбор 
проектов мелиорации для субсидирования в 2026 году. 
https://mcx.gov.ru/press-service/regions/udmurtskie-agrarii-pristupili-k-posadke-ovoshchey/ 

В Бурятии стартовала посевная кампания 

Традиционная вспашка «первой борозды» прошла в сельскохозяйственном производственном 
кооперативе «Уула» Мухоршибирского района, символизируя начало весенне-полевых работ. 
Глава Бурятии Алексей Цыденов лично опробовал технику с системой навигации, что позволяет 
трактору ехать самостоятельно. 

«Я вот попробовал пропахать борозду. Идёт сама с навигацией, трактор сам держит маршрут, сам 
держит борозду. И ему главное — не мешать. Поэтому я рад, что такая техника есть. Работать стало 
легче, и я всем молодым говорю: идите в сельское хозяйство! Зарплата хорошая, условия уже не те, что 
раньше. Пока едешь в тракторе, в процессе работы, можно даже учиться — например, физику 
повторять. Для студентов это отличная практика», - рассказал Алексей Цыденов. 
Он также отметил, что в этом году на субсидии для сельхозтехники выделено порядка 135 млн рублей. 
«Несмотря на все сложности, мы сохраняем объем финансирования, чтобы аграрии могли работать 
уверенно», — подчеркнул Глава. 
В 2025 году общая посевная площадь в Бурятии составит 134,2 тыс. гектаров — на 5,8% (7,4 тыс. га) 
больше, чем в прошлом году. Особое внимание уделяется масличным культурам: их посевы вырастут 
на 65,9%, достигнув 5,9 тыс. га. 
Зампред Правительства - министр сельского хозяйства Бурятии Амгалан Дармаев акцентировал 
внимание на подготовке техники. 
«Сегодня начало нового сезона, и наши фермеры с надеждой ждут богатых урожаев. А в этом 
ключевую роль играют климатические условия и техническая готовность. Сегодня здесь присутствуют 
представители ООО «Агротехнологич», которые занимаются продажей, страхованием, обслуживанием 
техники. В начале посевного сезона важно, чтобы оборудование не подвело, а ремонт и обслуживание 
проводились оперативно», - отметил Амгалан Дармаев. 
В этом году местом проведения первой борозды стало фермерское хозяйство с богатой историей СПК 
«Уула». 
«Раньше мой отец работал в колхозе «Знамя Ленина». После его распада мы создали свое крестьянско-
фермерское хозяйство. Со временем купили казахскую белоголовую породу КРС в Еравнинском 
районе, затем — еще 105 голов в Забайкалье. Спустя пять лет мы стали племенным заводом — сейчас у 
нас около 800–900 голов скота» - рассказывает основатель СПА(к) «Уула», отец семейной фермы 
Базаржап Гомбоев. 
https://mcx.gov.ru/press-service/regions/v-buryatii-startovala-posevnaya-kampaniya/ 

Рустам Минниханов и Марат Зяббаров посетили Тукаевский и Новошешминский 
районы Татарстана 

Раис Республики Татарстан Рустам Минниханов и Заместитель Премьер-министра Республики 
Татарстан — министр сельского хозяйства и продовольствия Республики Татарстан Марат 
Зяббаров с рабочим визитом посетили Тукаевский и Новошешминский муниципальные районы. 

В рамках поездки они ознакомились с ходом посевных работ и осмотрели поля районов. 
В Тукаевском муниципальном районе Республики Татарстан Рустам Минниханов и Марат Зяббаров 
встретились с руководителями сельхозпредприятий, организаций, главами сельских поселений и 
активом Тукаевского района. 

https://mcx.gov.ru/press-service/regions/udmurtskie-agrarii-pristupili-k-posadke-ovoshchey/
https://mcx.gov.ru/press-service/regions/v-buryatii-startovala-posevnaya-kampaniya/
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Марат Зяббаров отметил, что Тукаевский район занимает лидирующие места по целому ряду 
показателей социально-экономического развития. «Данный район — один из крупнейших 
производителей мяса в республике. Из 508 тыс. тонн мяса 150 тыс. тонн производится именно здесь. В 
сфере животноводства реализуются большие проекты», — сказал министр. 
Он заметил, что на сегодня посевная в Татарстане завершена на 42% — более 700 тыс. га. Тукаевский 
район немного отстает, но темпы планируется нарастить. 
Отдельное внимание было уделено состоянию сельскохозяйственной техники. В хозяйствах района 
имеется 539 тракторов, 120 зерноуборочных, 20 кормоуборочных комбайнов и 249 грузовых 
автомобилей. При этом 60% тракторов и грузовых автомобилей эксплуатируются за пределами 
амортизационных сроков. Требуется ремонт и замена, для чего аграриям предложили воспользоваться 
государственными программами поддержки. 
Также Рустам Минниханов вручил медаль «100 лет образования ТАССР» механизатору КФХ «Ганиев 
Р.М.» Равкату Бурганову. 
В Новошешминском муниципальном районе Республики Татарстан Рустам Минниханов и Марат 
Зяббаров осмотрели «Татарский конный завод № 57» в селе Слобода Петропавловская. Сегодня здесь 
содержатся 228 лошадей различных пород, но самая востребованная — орловская. Конный завод 
известен за пределами России. В частности, хозяйство поставляет лошадей для кавалерийского полка 
лидера Северной Кореи Ким Чен Ына. 
В ходе рабочей встречи руководство района сообщило, что из плановых 54,6 тыс. га площадей засеяно 
16%. Аграрии заверили, что при установлении благоприятной погоды темпы полевых работ 
планируется нарастить и завершить посевную в течение 10-15 дней. 
Семена, техника, ГСМ — всё имеется в необходимых объемах. Под урожай этого года накоплено 
удобрений в объеме 137 кг действующего вещества на 1 га. Подкормка озимых культур завершена, 
близится к концу боронование зяби. 
Около 50% тракторов и грузовых автомобилей находятся за пределами амортизационных сроков. В 
районе активно обновляется парк сельхозтехники. В 2024 году местные хозяйства приобрели 46 единиц 
техники, а с начала 2025 года — ещё 25 сельхозмашин. Готовность кормоуборочных комбайнов, 
самоходных косилок и валковых жаток оценивается в 100%. 
По словам Марата Зяббарова, одна из главных задач для района — сохранить и нарастить поголовье 
крупного рогатого скота. Для этого министр призвал использовать меры государственной поддержки 
аграрного сектора. 
Рустам Минниханов в свою очередь поблагодарил работников сельхозотрасли за каждодневный 
непростой труд. Также он высоко оценил местный конный завод, и призвал Минсельхозпрод активно 
помогать предприятию. 
https://mcx.gov.ru/press-service/regions/rustam-minnikhanov-i-marat-zyabbarov-posetili-tukaevskiy-i-
novosheshminskiy-rayony-tatarstana/ 

Очередная рассылка – 27-28 мая , затем 3-4 июня и т.д. каждые вторник или среду. 

_____________________________________________ 

НАШИ ЦЕНЫ на 2025 г. по еженедельному проекту   

"АГРОSTART - ИНФО" + "АГРОНАВИГАТОРЪ"  
( размещение информации, распространение): 

 

Размещение объявления: 

- 1 выход - 530 рублей,  

- 3 выхода -  1 700 рублей, 

- 5 выходов - 2 500 рублей, 

https://mcx.gov.ru/press-service/regions/rustam-minnikhanov-i-marat-zyabbarov-posetili-tukaevskiy-i-novosheshminskiy-rayony-tatarstana/
https://mcx.gov.ru/press-service/regions/rustam-minnikhanov-i-marat-zyabbarov-posetili-tukaevskiy-i-novosheshminskiy-rayony-tatarstana/
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- 10 выходов - 3 500 рублей. 

 

Размещение рекламного модуля ( 1/2 А4) : 

1 выход - 5 300 рублей, 

3 выхода - за 7 100 рублей, 

5 выходов - за 8 000 рублей,  

7 выходов - за 17 000 рублей, 

10 выходов - за 35 000 рублей,  

полугодие - 53 000 рублей/ 

Разместить срочную информацию можно ПРЯМО СЕЙЧАС, отправив запрос/информацию 

на e-mail:agrostart@ya.ru  

 

Размещение предприятия в поисковике сельхозпродукции, продуктов 

питания,  сопутствующих товаров и услуг в регионах  

"АГРОНАВИГАТОРЪ" - 59 000 руб / 4 500 руб в месяц. 

Чтобы добавить Ваше предприятие необходима информация: название, Ф.И.О. 

руководителя, адрес, телефоны, сайт (если имеется), электронная почта, предлагаемая 

продукция/услуги. 

Работаем по всем регионам России. 

Поиск осуществляется по любому из параметров: наименованию продукции/услуги, 

региону,названию предприятия, фамилии руководителя, адресу, телефону и т.д. 

 

ИНДИВИДУАЛЬНАЯ (ПЕРСОНАЛЬНАЯ) РАССЫЛКА  

ваших предложений по нашей базе руководителей/главных специалистов АПК ( 

Ставропольский, Краснодарский края, Ростовская, Волгоградская области, Республики 

Дагестан, Калмыкия, Карачаево-Черкессия, Северная Осетия-Алания, Крым, другие 

российские регионы). 

1 регион  - 17 000 рублей, 

СКФО + ЮФО - 35 000 рублей, 

Вся РОССИЯ - 51 000 рублей. 

Дни рассылки - понедельник, четверг, пятница, суббота, воскресенье. 

Закрепление первоначальной рассылки с дополнительными повторами, включая 

изменения по компредложниям, ценам, информирование по текущим акциям и т.д. с 

промежутками раз в неделю, месяц, квартал, полугодие, год (на усмотрение заказчика) 

СКИДКИ на повторы: 

3 - 3%, 5 -10%, 7- 15%, 10 - 20%, 20- 25%, 30- 30%, 50- 50% ))) 

________________________________________ 
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С уважением, маркетолог медиа-проектов "АГРОSTART - ИНФО" Ольга Звягинцева.  

Кто владеет информацией, тот владеет ситуацией))) 
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